

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

¡Madre! ¡Madre!

No estará quejosa Francia, o no tendría pretexto para estarlo, del homenaje que casi todos los periódicos de España y mayormente los de Madrid han rendido a Anatole France. Se ha dicho de él todo cuanto podía decirse en honor de un literato sin par, de un filósofo único y de un hombre de singulares virtudes patrias y domésticas. Ha habido escritor que ha puesto a la misma altura a la pluma que escribió el *Quixote* a la que ha escrito el *Jardín de Epicuro*, y comentarista que ha expresado su asombro ante el hecho de que haya muerto lenta y dulcemente, extinguiéndose como la lámpara a la que le falta el aceite, y teniendo como haya un último resplandor, el hombre que había cumplido los ochenta años, edad en la que tan fácil y suavemente se rompe el hilo de la vida.

Pero con esta repetida alusión a la dulzura y serenidad del morir de Anatole France, se ha visto una vez más la tendencia hipócritamente antirreligiosa y naturalista de algunos; que aprovechan toda coyuntura para hacer cada día su poquito de anticlericalismo y de impiedad, porque lo que han querido decir y recalcar con eso, es que quien ha vivido apartado de la Religión católica y de toda religión, siendo solamente devoto de la belleza y aún pudiera decirse que de la sensualidad, en su última hora, en aquella en que incluso los que creemos y esperamos en la misericordia Infinita, pasamos temblantes de las manos de los hombres a la Justicia de Dios, aquél, el escritor arreligioso, cuando no antirreligioso, ha muerto sereno y tranquilo, sin las preocupaciones de la vida futura.

Mas adviértase que los propios informadores y cronistas que tienen interés en que conste el dulce y tranquilo morir de France, dicen que estos últimos días, lleno de tristeza y de congoja, decía a sus familiares y a sus amigos: «¡Me muero, me muero!» y que si sus últimas palabras fueron para su mujer, ya entre sueños llamaba frecuentemente a su madre.

¡Su madre! Es de suponer, no lo dicen las diógrafías que tenemos a la vista, que la perdiera hace muchos años, treinta o cuarenta quizás, más acaso, los suficientes para que en cierto modo se borrara la memoria del corazón. Y he ahí, que en su última hora, cuando se acerca el trance supremo, y la guadaña de la muerte está pronta a cortar el hilo de su vida, ese escritor, no evoca ningún nombre de su amistad, ningún protagonista o personaje principal de sus novelas, ni un párrafo, ni una línea de su prosa preciosista, gramatical y literariamente impecable, evoca a su ¡Madre!

¿Cómo sería la madre de Anatole France? Queremos creer y creemos que como el mayor número, por no decir la totalidad de las madres de hace cerca de un siglo. Y que aquella madre que tantas veces estampara en sus mejillas infantiles el beso más puro y vehemente amor, le enseñaría también a levantar el corazón al buen Dios que en tal época, aun habiendo pasado por el suelo de Francia el huracán de una revolución que llegó a odiar todo lo que era virtud, ciencia y hermosura, aun bendecía la constitución de todas las familias y presidía con su imagen divina las universidades,

des, los liceos y las escuelas.ó cuando se acercaban los postreros instantes de la vida de Anatole, en aquel corazón que iba a dejar de latir y en aquella inteligencia que se consagró a culto de la belleza material se renovó la memoria y se pintó fuertemente la imagen de la virtuosa mujer que le llevó ens su entrañas y que depositó en su corazón de niño la simiente de la religiosidad... ¡Madre, Madre!, si vieras—pensaría quizá el moribundo—¿no estarías junto a mí, confortando mi espíritu e iluminándolo con la esperanza de una gloria verdaderamente inmortal?

Miguel Peña Tor

De Sociedad

Los que vi Jan

De los baños de Alhama ha regresado la Excmo. Sra. D^a Dolores Romero, esposa del General de Infantería de Marina Excmo. señor don Camilo Martínez.

—De «La Aparecida» ha regresado Doña Ana Martínez viuda de Manzanares y sus hijos los señores de Aguirre y los de Delgado.

—Ha pasado dos días en esta ciudad, regresando a Mazarrón, doña Dolores Gómez viuda de Cano.

—También ha pasado dos días en ésta la bellísima señorita Lolita Wandosell Manzanares, la cual contraerá matrimonio el próximo lunes en Murcia con el reputado médico de la capital don Rafael García Guillén.

—Procedente de Madrid, hemos tenido el gusto de saludar al capitán de Infantería de Marina don Javier Delgado Viaña, Ayudante del Exmo. señor. Almirante Jefe del Estado Mayor Central de la Armada don Juan de Carranza y Garrido

—Para Madrid, donde ha sido destinado en el Ministerio de Marina, el capellán mayor de la Armada, D. Fructuoso Laredo.

—De Fortuna, después de una temporada, el comerciante de esta plaza don Rafael Valls con su distinguida familia.

—Ha regresado de los baños de Fortuna don Gregorio Pina, de la Industria de esta plaza.

—Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Algeciras, al joven 2.^o Condestable de la Armada don José Loira Rey.

—Procedente de Murcia se encuentra en ésta el Excmo. señor Conde de Falcón.

—Ha salido para los baños de Mula doña María Molina viuda de Monche.

—Ha regresado de su hacienda de Pozo Esfuerzo doña María Pérez viuda de Saura.

Notas varias

Ha sido ascendido a Comisario el contador de navio don Manuel Fernández Ros.

Refertos

—Se encuentra restablecido el señor Jefe de E. M de este Departamento don José González.

Para cubrir bajas

Mañana en el primer tren marcharán a Málaga ciento treinta y nueve soldados y clases para cubrir bajas del Regimiento Sevilla.

A la estación acudirán para despedirlos el coronel, Jefes y oficiales del 33, y la banda de música del referido regimiento.

Lleven feliz viaje los infantes de El Peleado ry quiera Dios que pronto los volvamos a ver regresar a esta ciudad.

UNA BODA SUCESOS

En la iglesia de la Caridad ha tenido lugar esta mañana a las once y media el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita Isabelita Quetcuti de Olañeta con el joven teniente del 68 de línea don Manuel Capablanca y Moreno.

La unión ha sido bendecida por el capellán D. José Esteban, rector del Barrio de Peral, y los nuevos esposos han sido apadrinados por el teniente coronel de Alabarderos D. Fulgencio Quetcuti y doña Julia Olañeta, tío y madre de la novia respectivamente.

La novia vestía elegantísimo traje blanco de rica seda con bordados de plata y en su frente lucía preciosa y valiosa diadema. El novio, el traje del cuerpo a que pertenece.

Entraron en el templo a los acordes de la marcha de Mendhenson y durante el religioso acto la orquesta ejecutó preciosas composiciones.

En el acto matrimonial que fué levantada a presencia del Juez Municipal señor Cañete, firmaron como testigos don José Martínez de Galinso, don Victoriano Roca, don Antonio García Verdoy, don Enrique Martínez Muñoz, don José María de Saralegui y don José Pérez Alarcón

Los invitados han sido obsequiados con espléndido lunch.

Los novios, a los que deseamos toda clase de felicidades, han salido para Madrid, Alicante y Valencia.

Las fiestas de Abril

El tiempo corre veloz. Cuando vayamos a darnos cuenta tenemos Abril encima y entonces todo serán correntillas.

Hoy vamos a exponer desde estas columnas una idea que creemos debe recoger el Alcalde como presidente y los señores de la comisión de festejos.

En la pasada feria se acordó no hacer fiestas. Se dijo que la consignación para festejos del Ayuntamiento pasará a engrosar la subvención a las cofradías, encarnada y morada. Estas se aprestan con verdadero entusiasmo a que este año las procesiones resulten suntuosas.

Con las procesiones se acordó fuese un programa de festejos a base de corrida de toros.

Pués bien; nunca con mas oportunidad que ahora la comisión debe ponerse al habla con los diestros que van a torear la becerrada del Club y que por unos días van a estar entre nosotros.

Murcia ya comienza a dar señales de estar organizando para Abril una corrida a beneficio de la Coronación de su Patrona y luego la tradicional del Domingo de Ramos y anda, al parecer, contratando diestros.

Como los que son de primera categoría tienen los contratos hechos meses y meses antes de la celebración de la fiesta, he aquí por que me permito exponer la idea de que se hable con ellos y vean si alguno es factible el contratarle.

La forma de hacerlo es facilísima. El Alcalde que cite a una reunión en seguida, donde se cambiarían impresiones.

Luego, quizás fuera tarde.

¿Hace?

OTEMA.

PUNBARRIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena
Servicio permanente
Calle d. l. Carmen, num. 42
frente a la calle Canales

Una detención

Los policías Sres. Navalón y Montes han detenido, tras hábil trabajo a Baldomero Segura, de 19 años, el cual es autor del robo de una caja de pulpas de albericoque contenía doce latas de dos quilos cada una y las cuales vendió en una confitería de esta ciudad en nueve pesetas.

El robo lo efectuó en el Muelle de Alfonso XII. El punto es natural de Málaga.

Información de Marina

Es pasaporte para la Estación Torpedista de Mahón el 2.^o condestable graduado don Manuel Mayal Segado.

—Se expide pasaporte para Ceuta para embarcar en el «Cataluña» al operario de Maestranza Pedro Serigot.

En el E. M. del Departamento debe comparecer algún familiar del «auxiliar 2.^o de oficinas de la Armada don Antonio Valverde para un asunto que le interesa.

—Se previene que con motivo de ser el próximo día 24 del corriente el cumpleaños de S. M. la Reina, se vista en dicho día el traje de gala por los Cuerpos de la Armada.

De igual modo por los buques en el puerto se harán las salvas reglamentarias y el engalanado que corresponda.

—Se concede gratificación por quin quineros a Jefe y oficiales de Infantería Marina.

—Se sacan a concurso tres plazas de operarios de 1.^a de Maestranza para el taller de calderería del ramo de Ingenieros de ese Arsenal.

—Se concede la pensión anual de 775 ptas. a la viuda del operario de 2.^a de Maestranza don Enrique Zapata López.

—Idem la idem de 400 ptas. a los huérfanos del teniente de Infantería de Marina retirado don Eugenio Lorca Navarro.

Junta del Cementerio de Ntra. Sra. de los Remedios

AVISO

Se hace saber a todas aquellas personas que posean fosas-nichos de alquiler en este Cementerio y cuyos plazos hayan vencido durante el año 1923, que de no presentarse en el término de ocho días a contar desde la publicación de este aviso en la Depositaria de este Ayuntamiento para proceder al pago y renovación de las mismas, pierden todo derecho a tal propiedad y los restos depositados en las mismas serán exhumados y trasladados al osario.

Cartagena 22 de Octubre del 1924.
EL SECRETARIO

Adquirir Tabletas Bayer de Aspirina
fíjese siempre en la faja encarnada que garantiza la comprobada inocuidad del producto legítimo

AYUNTAMIENTO

NOTA OFICIOSA

Sesión supletoria de la Comisión municipal permanente de 18 de Octubre de 1924.

Bajo la Presidencia del Primer Teniente de Alcalde D. José Marqués, se reunieron los Sres. Maese, Ferro, Mediavilla, Briones, Oliver, Pascual de Riquelme y Ramos Carratalá.

Aprobada el acta de la anterior con una ligera aclaración en el acuerdo de concesión de gratificación al oficial don José Marín, el señor Sánchez Robles dice que entre las concesiones de subvención de Escuelas que fueron aprobadas en dicha sesión, a la que él no asistió, existe una a favor de doña Emilia Sánchez que es pariente suya con lo que considera incompatible su cargo de concejal, del cual presenta la oportuna denuncia verbal; y la Comisión acuerda consignar la declaración de que desconocía dicho parentesco y en su consecuencia deja sin efecto el expresado nombramiento conforme a los preceptos del Estatuto.

Se aprueban varios informes de la Comisión de Hacienda proponiendo desestimar instancias de don Vicente Tortosa, y de don Fernando Gutiérrez, relativas al arbitrio sobre inquilinato y desestimar instancia de don Juan Bermúdez sobre pago de arbitrios por traslado de mercancías del barrio de Peral a la calle de San Francisco.

Se aprueba informe de la misma Comisión sobre reclamación de don Eduardo Cañavate relativa al arbitrio de cédulas personales.

Se aprueba informe de la misma Comisión proponiendo desestimar por extemporánea la instancia de don Gines Cervantes Nieto sobre impuesto de carruajes de lujo.

Se acuerda desestimar instancia de don Julio Casciaro sobre pago de arbitrios por pasaderas de carruajes.

Se acuerda adherirse a una proposición del Alcalde de Tamaate de Lite ra para solicitar del Directorio la supresión de todas las diputaciones provinciales a fin de que cese la carga de «Contingente provincial que pesa sobre los municipios».

Se acuerda desestimar un recurso de reposición de don Alfonso Martínez Tapia contra acuerdo de la Comisión Permanente dando por terminado el contrato de arrendamiento de cobranza de arbitrios que existía con dicho Sr.

Después de la orden del día y previa declaración de urgencia, se despacharon los siguientes asuntos:

Liquidación presentada por don Antonio Plazas, contratista de las obras del Palacio Municipal, de intereses de demora e informe del señor Interventor declarando haber prescrito parte de dichos intereses. Se acuerda que pase a informe de dos letrados.

Se aprueba informe del señor Interventor sobre la instancia de don Joaquín Madrid García sobre abono de recibos de seguros contra incendios.

Sobre instancia de doña Teresa Sandoval que pide se le abonen haberes que tiene pendientes de su difunto esposo, se acuerda pase al señor Alcalde que lo tengan en cuenta al tiempo de pagar atrasos.

Se autoriza a don Juan Pérez Campos y a don Pascual Soriano para variar bajadas de aguas en las casas nu